
COMMISSIONE SOSEC EST MONTE ROSA 

 
VERBALE RIUNIONE DEL 02/07/24 
ore 21.00 Casa Alpina – CAI Villadossola 
 
PRESENTI 
Boschi Renato  
Baggini Danilo 
Galletti Massimo 
Pozzo Davide 
Perovani Vicari Alberto 
 
partecipa in qualità di Coordinatore EMR e Presidente GR Piemonte 
Migliorati Bruno 
 
ASSENTI 
Bonacci Roberto 
Totolo Marcello 
Show Tim 
 
SCOPO DELLA RIUNIONE 

• ridefinire alcuni aspetti organizzativi relativi al processo di rilevazione della rete sentieristica 
NO/VCO allo scopo di aumentare l’efficienza del processo di rilevamento in termini di prenotabilità 
dei percorsi, definizione del percorso, priorità nella selezione dei percorsi da rilevare. 

• definire una procedura a più mani per la definizione tecnica e sul campo dei percorsi da rilevare 

• definire una strategia per arrivare a inserire nel Catasto Regionale i percorsi già rilevati da Danilo 
 
a seguito di una approfondita discussione sui temi proposti si è arrivati alle seguenti conclusioni condivise 
da tutta la Commissione: 
 

• da oggi la struttura decisionale della Commissione in relazione alla procedura di assegnazione ai 
rilevatori dei percorsi sarà condivisa da pari tra Renato (RB) e Danilo (DB), il primo in veste di 
profondo conoscitore del territorio, della sua storia e delle sue problematiche presenti e risolte, il 
secondo come esperto informatico e conoscitore dei database SitoRilevatoriPiemonte / EMR / 
OpenStreetMap(OSM) / Osm2Cai(O2C). La procedura scelta è la seguente: il rilevatore sceglie un 
percorso da un elenco a sua disposizione (circa questo punto vedi più avanti) e lo comunica via mail 
a Renato all’indirizzo sec.emr2@gmail.com. RB condividerà la mail con DB e entrambi in concorso 
analizzeranno le problematiche del percorso comunicandole al rilevatore. Solo dopo questa fase il 
rilevatore sarà autorizzato ad eseguire il rilevamento seguendo le istruzioni ricevute ritenendo 
valide queste anche se difformi dal tracciato teorico del Catasto Regionale. Fatto il rilevamento 
verrà inviato a tutti gli indirizzi della mail con la quale il rilevatore ha ricevuto l’autorizzazione e RB 
provvederà a inoltrarlo al Referente CAI per la Regione. 

• problematiche relative ai percorsi da rilevare.  
Esistono percorsi nel Catasto Regionale (CaRe)che sono già stati rilevati da DB ma non inviati per 
vari motivi. Per questi si è definito che RB e Bruno Migliorati (BM) provvederanno a chiedere a IPLA 
di poterli inserire con una procedura “una tantum” finalizzata a sbloccare un numero rilevante di 
percorsi che, tra l’altro, essendo presenti ancora come da rilevare nel CaRe possono essere scelti da 
rilevatori causando una grave problematica di duplicazione con inutili sforzi e perdite di tempo non 
accettabili nell’ambito del volontariato. 
Esistono percorsi che sono presenti nel CaRe e in EMR/OSM ma che non sono sovrapponibili. Per 
questi percorsi si chiede agli esperti tecnici della Commissione di stilare un elenco da suggerire ai 



rilevatori come percorsi prioritari così da esaurire (con la procedura di prenotazione vista sopra) 
questo elenco prima di passare ad altri percorsi. 

• schema di prenotazione dei percorsi. Per facilitare il compito dei rilevatori si chiede di ripristinare la 
prenotabilità diretta dei percorsi dal sito Rilevatori SOSEC. Sarebbe opportuno però fare questo 
dopo aver definito l’accettazione dei percorsi già rilevati da DB. In ogni caso andrebbe bloccata 
temporaneamente la prenotabilità dei percorsi già rilevati da DB proprio per evitare nuove 
duplicazioni di rilevamenti. 

• carte Geo4Map. DB si occuperà di compilare la tabella percorsi di ogni Carta e per questo dovrà 
essere coinvolto nella presentazione delle nuove edizioni corrette delle varie Carte 

• Corso Rilevatori. È certamente necessario ma si fa presente che è inutile presentarlo come “facile” 
o “accessibile a tutti” quando invece vengono richieste delle abilità informatiche di base 
imprescindibili per l’apprendimento delle procedure di rilevamento e back office. Si potrebbe 
proporre un “pre corso” proprio per dare queste conoscenze di base. 

• percorsi Cusio VCO e Novara. Non è chiaro quali sono stati fatti e inseriti in EMR/OSM e quali no 
per cui serve la compilazione di un elenco necessario alla raccolta diretta dei dati di rilevamento 
presso i rilevatori. 

 
La riunione ha termine alle ore 24.00 
 
Data l’importanza degli argomenti trattati e delle decisioni prese si richiede la firma dei presenti. 
 
(documento approvato e firmato in originale) 


